



México se juega la certeza y contrapesos para la economía con elección judicial suigéneris

Expertos consultados por Bloomberg Línea advierten del riesgo de control político del Poder Judicial y de incertidumbre por no saber las consecuencias de la elección.



Por **Zenyazen Flores**

Ciudad de México — **La elección judicial suigéneris que experimentará México**, a un año de que Claudia Sheinbaum ganó la Presidencia, pone en juego la **certeza jurídica para los inversionistas y los contrapesos al poder político**, en medio de una economía en franca desaceleración y atada al vaivén arancelario de Donald Trump.

Candidatos que fueron **seleccionados por tómbola; acordeones** que sugieren votar por candidatos que simpatizan con **Morena**, pero que son desconocidos por la ciudadanía; candidatos catalogados por organizaciones civiles como **riesgosos** por presuntos vínculos con el crimen organizado, y una presidenta invitando a votar desde Palacio Nacional, hacen de esta elección un proceso suigéneris.

AMLO pidió a Arturo Zaldívar, quien en ese momento era presidente de la Corte y que hoy forma parte del equipo de primera línea en la Presidencia, investigar la actuación del magistrado especializado en competencia económica.

Esto solo fue el detonante de un **Plan C** que encargaría a Sheinbaum y que implicaba que Morena ganara “carro completo” en la elección del pasado 2 de junio de 2024 para que el Congreso tuviera mayoría calificada y aprobara con la



mano en la cintura todas las reformas constitucionales, siendo la reforma judicial la primera.

Cuatro años después, la reforma energética de AMLO es un hecho y Sheinbaum la promulgó de la mano de **la supermayoría de Morena**, el partido que terminó de arrebatar en 2024 al Partido Revolucionario Institucional (PRI) la hegemonía en México.

[México se juega la certeza y contrapesos para la economía con elección judicial suigéneris](#)